
GOBERNADOR ELECTO ANUNCIÓ LA CREACIÓN DE AGRUPACIÓN DE GOBERNADORES REGIONALES

La contienda de competencias 
entre el gobernador regional y el 
delegado presidencial se tomó el 

debate en las horas posteriores a 
la elección. Esto se debe a que 
Rodrigo Díaz anunció que recu-

rrirá a los constituyentes y par-
lamentarios para eliminar la 
figura del delegado o tratar 

de modificarla a la de un seremi.

Propone atribuir roles de seremi a la figura del delegado o eliminar el cargo.

POLÍTICA PÁG.4
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CIUDAD PÁG.6

La Escuela de Espectadores Críticos continúa su año for-
mativo con un nuevo bloque de cursos gratuitos: 

“Educación y audiovisual” y “Cine y pedagogía desde la 
comunicación”. La  connotada académica e investigadora 
Alicia Vega ( foto), será la encargada de concluir el bloque 

“Educación y audiovisual”, el 8 de julio.

La experiencia del 
cine en la educación

CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG.12

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.9

Mayor fiscalización 
impulsa baja de nuevos 
casos de Covid-19 en 
Santa Juana 

Desde bonos directos, mejores con-
diciones crediticias y plataformas de 
comercialización está disponibles.
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Conozca la batería 
de ayudas para las 
empresas de menor 
tamaño en Biobío

Sin Alexis Sánchez y reaccionan-
do tras un bajo primer tiempo, la 
“Roja” inició bien el torneo. Lionel 
Messi marcó un gol Eduardo 
Vargas empató el duelo. Ahora 
viene la revancha ante Bolivia.  

Chile empata 1-1 
con Argentina en  
el debut por la Copa 
América 2021

DEPORTES PÁG.14
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Deportes Concepción  
y UdeC se enfrentan 
esta tarde en Collao  
por la Copa Chile
Se vuelven a ver las caras tras largos ocho 
años. Deportes Concepción y Universidad 
de Concepción darán vida a un choque que 
para algunos  es un clásico y para otros 
solamente un encuentro entre vecinos. 

DEPORTES PÁG.15
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Rodrigo Díaz buscará 
cambiar atribuciones del 
delegado presidencial
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Verba volant scripta manent

ENFOQUE

FORO CONSTITUYENTE UDEC  
Programa de la Universidad de Concepción creado por Decreto 

2021-065, que aporta un espacio de discusión en torno al proceso 
constituyente que vive el país. Está integrado por 25 personas de 

diferentes reparticiones de la Universidad de Concepción. 

Un nuevo aniversario vivió la Uni-
versidad de Concepción en este mes 
de mayo, y a dos años de superar un 
siglo de vida, sigue enfrentando nue-
vos desafíos y avanzando en su cami-
no de desarrollo y aporte a la Educa-
ción Superior. 

Surgió en circunstancias muy 
complejas, justamente cuando una 
pandemia –la llamada gripe espa-
ñola- asolaba al mundo. Entonces, 
como ahora, la Universidad buscaba 
ser un aporte pertinente a las nece-
sidades de la región y del país. Aque-
llas propias del desarrollo, pero tam-
bién las más urgentes a la situación 
sanitaria que se vivía.  

funciones tradicionales de docencia 
de calidad y formación de personas 
comprometidas con su entorno, las 
Universidades tienen la oportunidad 
de vincularse al proceso constituyen-
te de manera activa, a través de la pro-
ducción de conocimiento y reflexión 
situada y pertinente. Esto es, colabo-
rar en comprender los desafíos socia-
les, ambientales, político-territoria-
les, de diversidad y derechos, que la so-
ciedad chilena reclama hace algunos 
años, y que se reflejan en la composi-
ción de la asamblea constituyente.  

La capacidad de vincularse con los 
actores sociales y políticos, más allá 
de su trabajo en las aulas y campus 
universitarios, será la clave para ma-
terializar este aporte universitario 
tan urgente y positivo, en un período 
de transformaciones gravitantes para 
nuestro país.  

Más aún, confirmando la vocación 
y compromiso de servicio público de 
nuestra Universidad centenaria y re-
gional, la UdeC ha vuelto a asumir el 
reto de mirar, pensar y actuar desde 
los territorios y hacia el mundo, con 
claridad del presente, miradas fres-
cas, nuevas iniciativas y esperanza 
para los anhelos del mañana, cum-
pliendo así ese destino público que 
nos convoca desde el origen. 

nomía, sino también la cultura y la 
sociedad, pues fue complejizándose 
y abriéndose a nuevas comunidades 
y campos del saber. Las transforma-
ciones sociales no se detienen y por 
lo mismo, las instituciones tampoco. 
Hoy, en el siglo que estamos vivien-
do, de nuevos desafíos y oportunida-
des, es necesario plantear preguntas 
frescas y proponer nuevas soluciones 
para construir una vida buena para 
quienes habitamos estas tierras. 

Ahora, que damos cuenta de un 
mundo globalizado, amenazado por 
los desafíos de la pandemia, y en el 
contexto de una sociedad de la infor-
mación y conocimiento que brinda 
innumerables estímulos y respues-
tas, pero al mismo tiempo nos llena 
de incertidumbres; ahora, que en Chi-
le estamos viviendo un proceso cons-
tituyente, que nos llena de anhelos, 
preocupaciones y tareas, y donde las 
Universidades no pueden restarse. 

En este escenario, este nuevo ani-
versario refresca en nosotros la nece-
sidad de seguir conectados con las 
urgencias de la contingencia nacio-
nal y mundial. Contribuir, como lo es-
tablece nuestra misión, al desarrollo 
sustentable con aporte de distintas 
disciplinas del saber. 

Aparte del cumplimiento de las 

Prueba de ello es que las carreras 
que le dieron origen estuvieron aso-
ciadas a la ciencia, la industria y la sa-
lud, como química, farmacia e inge-
niería. Disciplinas importantes en 
un mundo en desarrollo, que reque-
ría respuestas en aspectos técnicos y 
sanitarios. 

La Universidad de Concepción 
transformó la ciudad, no sólo su eco-

La UdeC frente al  
desafío del momento 
Constituyente
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Varios han sido los hitos en los 
que el Gore Biobío ha sido testigo, 
así como primero la instalación de 
los Gobiernos Regionales y de los 
Consejos Regionales (Core.) en 
1993, luego la elección por vota-
ción directa de Consejeros y Con-
sejeras Regionales, posteriormen-
te la separación con la región de 
Ñuble, para ahora elegir Goberna-
dor o Gobernadora. 

¿Gana la región con todo esto? A 
mi juicio sí. Estos procesos nos han 
permito avanzar hacia nuevos esta-
dios de desarrollo tal vez no con la 
rapidez y resultados que siempre 
quisiéramos, pero lo importante es 
orientarlos para conseguir más des-
centralización y regionalización, lo 
que de manera concreta significa 
trabajar por mejorar la calidad de 
vida en distintas áreas como la so-
cial, cultural, deportiva y en obras, 
todo construido y definido desde 
nuestro propio territorio. 

En este proceso histórico nueva-

5 consejeros ejercieron el cargo. 
Vemos estos nuevos procesos con 

la esperanza de tener más atribu-
ciones e inversión regional, con que 
la región sea la que siempre gane, 
con que juntos consigamos más y 
mejores proyectos, y para pensar y 
planificar la región que queremos. 
Nuevamente el presente es desa-
fiante y el futuro… aún más.

mente el Core juega un papel crucial, 
donde sus facultades normativas, 
resolutivas y sobre todo fiscalizado-
ras serán un aporte y garante para el 
trabajo adecuado en la administra-
ción pública. La regionalización está 
en juego y la descentralización nues-
tro mayor desafío, no sólo por la 
constante tarea por mayores atri-
buciones, sino además por descen-
tralizar nuestra gestión al interior 
de la propia región, en cada una de 
las tres provincias. 

La administración superior de la 
Región está radicada en su Gobier-
no Regional constituido por el Go-
bernador (a) Regional y el Consejo 
Regional, tal como la propia ley lo se-
ñala, así la tarea es clara y desafian-
te. En esta misión debemos dar una 
contundente señal y comenzar a es-
cribir una nueva historia reiterando 
que el símbolo de la regionalización 
es el edificio del Gobierno Regio-
nal, donde sólo debe funcionar el 
Gobernador Regional, el Core Bio-

bío y funcionarios; esta es nuestra 
sede, es la casa de la región, sin inter-
vención ni permanencia de otros 
servicios públicos, como el delegado 
presidencial u otras seremias. 

En este nuevo proceso se termi-
nan dos figuras, una que es la del In-
tendente Regional (12 personas ejer-
cieron el cargo desde 1990) y la otra 
es la del Presidente del Core donde 

Nuevas autoridades: 
nuevas oportunidades

Este lunes el Colegio Mé-
dico de Chile (Colmed) pre-
sentó la estrategia “Cero Co-
vid”, la que propone un giro 
entorno a las medidas de mi-
tigación implementadas 
hasta la fecha por el Gobier-
no a través de un “cortocir-
cuito” de tres semanas, don-
de efectivamente la movili-
dad disminuya. 

Ante la iniciativa, el minis-
tro de Salud, Enrique Paris, 
sostuvo que la “estudiaremos 
en su propio mérito para 
adaptarla a nuestro plan que 
hemos llamado Paso a Paso”. 

 
 

Marta Lagos 
@mmlagoscc 
“Hay que entregarle el mane-
jo de la pandemia al Colmed, 
con la colaboración del go-
bierno, invertir el orden de 
los factores para tener éxito. 
Como dice Einstein hacer 
mas de lo mismo tendrá el 
mismo resultado”. 
 
Osvaldo Antonio 
Campos Arana 
@OsvaldoCamposA 
“Colmed es oposicion 100%, 
CERO APORTE, chao, no 
queremos mas restriccio-
nes, pues esta demostrado 
que los vacunados tienen 
alta inmunidad, NO PODE-
MOS SEGUIR ENCERRA-
DOS por los pocos que no 
quieren vacunarse”. 
 
Carola Salinero 
@salygol 
“Sigue con el ninguneo este 
ministro . La propuesta del 
@colmed no es una propues-
ta más , es la del colegio mé-
dico de chile . Ubícate Paris”. 
 
Sascha Hannig 
@SaschaHannig 
“Lo siento Colmed. Mejor 
llévenme a la cárcel altoque 
porque no voy a parar mi 
negocio por tres semanas 
más. Con un año de estado 
de excepción y ya con las 
vacunas”.

#FUE TENDENCIA
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EDITORIAL

E
l domingo 13 se realizó la última reunión 
del G7, la primera cúpula que los líderes 
de Alemania, Italia, Francia, Estados 
Unidos, Canadá, Japón y Reino Unido 
han realizado de manera presencial des-
de que empezó la pandemia. Como era 

de esperarse, la agenda estuvo marcada por las preo-
cupaciones por el medio ambiente, por la geopolíti-
ca comercial, y por la crisis sanitaria que afecta a 
todo el planeta.  

Reunidos desde el viernes en un resort al suroeste de 
Inglaterra, los líderes del G7 se comprometieron a do-
nar 1.000 millones de vacunas contra el coronavirus. El 
anuncio es definitivamente un gran aporte para comba-
tir la pandemia, considerando que en muchos países el 
acceso a la vacunación ha sido ínfimo — a veces inexis-
tente — lo que postergado el control del la Covid-19. 
Mientras existan grandes poblaciones sin la necesaria 
inmunización, al menos dos escenarios serán posibles: 
la existencia de territorios que serán considerados “de 
riesgo” para viajes o comercio exterior, y la seguridad 
mundial de que la pandemia no está controlada mien-
tras existan tales territorios. Según la Organización 
Mundial de la Salud, para vencer al virus hacen falta 
11.000 millones de vacunas, una cifra bastante superior 
al anuncio del G7.  

De intenciones y acciones  
concretas 

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Colmed y pandemia I 
  
Señora Directora: 

Se conoció las propuestas del 
colegio medico para enfrentar la 
pandemia, en la que incluyen una 
serie de normas restrictivas de li-
bertad aumentando la dictadura 
sanitaria. Pero la pregunta es ¿A 
alguien le sorprende que la pro-
puesta del Colmed sea seguir en-
cerrandonos? Lo vienen diciendo 
desde el principio. Cuarentena 
total decían, incluso para zonas 
sin casos. Esa idea siguió Argenti-
na y ya ven los resultados. No hay 
recetas mágicas. 

 
Jaser Arriagada Campos 
 
 
Colmed y pandemia II 

 
Señora Directora: 

Más allá de que se critiquen o 
apoyen la propuesta del Colegio 
Médico, lo que hizo el gremio es 
un aporte real. En lugar de pala-
brerías y discursos, hay una pro-
puesta para mejorar la gestión de 
la pandemia en Chile.  

 
Andrea Mardones 
 

Gigantesco trecho 
  
Señora Directora: 

Se eligió al primer gobernador 
electo en votación popular. La re-
gión del Bio Bio tenía un padrón de 
más de 1 millón 300 mil personas 
habilitadas para votar. El nuevo 
gobernador fue escogido con 127 
mil votos, es decir más de 1 millón 
100 mil personas NO votaron. La-
mentablemente la representativi-
dad del nuevo jefe regional es nula. 
La culpa? De cada uno que no se 
levantó y no fue a votar. Luego no 
se quejen que el país o la misma re-
gión no tiene cambios cuando son 
ustedes mismos quienes no salen 
de su zona de confort y eligen a sus 
autoridades. Esto es sin andar 
rompiendo bancas y botando se-
máforos. La historia se cambia con 
un papel y un lápiz. 

 
Gustavo Adolfo Saldías Sepúlveda, 
administrativo Unidad 
Interconsultas  Cesfam Boca Sur. 

 
Desafíos para las mujeres 

 
Señora Directora: 

La nueva normalidad llevó a 
muchas mujeres a emprender, 
buscando flexibilidad, recursos y 

satisfacción personal, e incremen-
tando un 140% en los últimos 6 
años su participación en la crea-
ción de nuevas empresas. 

Según el estudio “Evaluación Na-
cional del Desarrollo de la Iniciativa 
Empresarial de la Mujer (WED) – 
Chile”, encargado por la CPC a Muje-
res Empresarias con apoyo de la OIT 
y la DesUC, un 50% de las emprende-
doras son microempresarias, un 77% 
usa sus propios ahorros, y sólo un 
14% tiene cofinanciamiento de pro-
gramas estatales o no estatales. 

Es necesario mejorar la falta de 
políticas y acciones con perspecti-
va de género y la coordinación de 
políticas para la promoción de las 
mujeres en el mundo empresarial 
por parte del sector público y pri-
vado, junto con mejorar la forma-
ción en el ámbito financiero y co-
mercial, las competencias del ne-
gocio, y una bancarización que 
permita avanzar a negocios más 
robustos y formales. 

Sin eso, no se logrará tener em-
prendedoras que crezcan, se multi-
pliquen y sean un aporte para la 
economía y productividad del país. 

 
Francisca Valdés y Carolina 
Eterovic, directoras de Mujeres 
Empresarias.

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste,  deslindando 
ulterior responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

Además de la agenda vinculada a la pandemia, los lí-
deres de las siete principales naciones industrializadas 
analizaron planes para reducir las emisiones de la agri-
cultura, el transporte y la fabricación de acero y cemen-
to, entre otras iniciativas para abordar el cambio climá-
tico. El G7 también acordó un impuesto mínimo a las 
compañías transnacionales con el objetivo de comba-
tir la evasión fiscal y hacer que las empresas paguen los 
tributos en los países donde hacen negocios. Si bien la 
propuesta deberá recibir aprobación en otras instancias 
internacionales, podría ser un avance para que países 
menos desarrollados puedan atraer a grandes compa-
ñías. También hubo conversaciones y acuerdos en apo-
yar más la Alianza Global para la Educación, especial-
mente lo relacionados con millones de niñas y adoles-
centes que hoy día no tienen posibilidad de acceder a una 
escuela. Es decir, la reunión del G7 fue un éxito en tér-
minos de buenas intenciones y acuerdos. Falta que las 
buenas intenciones se materialicen en acciones.

La reunión del G7 fue un éxito en 

términos de buenas intenciones y 

acuerdos. Falta que las buenas 

intenciones se materialicen en 

acciones concretas.

¡
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“Porque es un proceso complejo que nos trae muchos problemas. Espero que este sea uno de 
los últimos momentos críticos porque la gente ya no da más del cansancio emocional. Si nos que-

damos en casa, evitaremos todos estos problemas que está trayendo la pandemia”.

Mario Meneses, ingeniero comercial

#MeQuedoEnCasa

Rodrigo Díaz pedirá a otros actores 
definir rol del delegado presidencial

ANTE NUEVAS ATRIBUCIONES DEL CARGO

La contienda de competencias 
entre el gobernador regional y el 
delegado presidencial se está to-
mando el debate en las horas des-
pués a la elección. 

Esto se debe a que Rodrigo Díaz 
anunció que recurrirá a los consti-
tuyentes y parlamentarios para eli-
minar la figura del delegado o tratar 
de modificarla a la de un seremi. 
Esto se debe a que “las atribuciones 
que va a tener el delegado son equi-
valentes a la de un seremi de Interior 
y Orden Público y al no tener recur-
sos, este cargo se designó como un 
requisito para dar luz verde a la elec-
ción de gobernadores. Acá se están 
poniendo facultades a favor del cen-
tralismo y espero que el delegado 
sea una institución de corta vida. 
Conversaré con todos lo que tenga 
que hacerlo”, sentenció. 

Y claro, porque en una primeira ins-
tancia adelantó que conversará esta 
propuesta con sus colegas goberna-
dores para conocer si existe consenso 
y después saldrá a buscar apoyos al 
mundo parlamentario y constituyente. 

Ante este escenario, el constitu-
yente electo Andrés Cruz sostuvo 
que “hay que eliminar los enclaves 
que ponen en entredicho el proce-
so de descentralización y nos permi-
tan lograr una genuina autonomía 
política y financiera de las regiones. 
El delegado presidencial no es más 
que la demostración de la descon-
fianza del poder central”. 

La core Tania Concha opinó que 
“nosotros fuimos unos de los prime-
ros en decir que no era necesaria la 
figura del delegado presidencial, ya 
que no iba a cuajar con el propósi-
to de la descentralización”.  

 
Agrupación de gobernadores 

Otra propuesta que dio a conocer 
Díaz durante su discurso es la crea-
ción de la Asociación de Goberna-
dores, donde se aborden distintas 
temáticas contra el centralismo. 

“Debemos establecer puntos de 
cooperación en cosas comunes 
como la discusión con este Gobier-
no, en proyectos de ley que ha man-
dado esta administración a favor 
de las regiones, que a mi juicio son 
tacaños”, justificó Díaz. 

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

Autoridad electa anunció creación de Agrupación de Gobernadores Regionales 
para hacer frente al centralismo y el poder de las decisiones de Santiago. A lo que 
se suma trabajo en conjunto para la macrozona en temas de seguridad.

mas particulares como “debemos 
conversar sobre la problemática 
mapuche y exigirles a los responsa-
bles de la seguridad, caminos para 
que cada uno haga su trabajo”. 

 
Petición a Contraloría 

Este mediodía se espera que lle-
guen hasta la Contraloría Regional 
funcionarios del Gobierno Regio-
nal a presentar un requerimiento 
sobre el uso del edificio que hará a 
contar del julio el delegado presi-
dencial, puesto que podría presen-
tar algunas irregularidades. 

El presidente del Core, Patricio 
Lara señaló que se está llegando a 
un extremo en dónde sea el fiscali-
zador quien defina el uso del edifi-
cio de calle Prat 525. “Me parece 
bien como una alternativa, pero no 

me parece que sea la Contraloría 
que lo defina, esto lo deberíamos ha-
ber hecho en la Región conversan-
do entre todos los involucrados”. 

El intendente Patricio Kuhn indi-
có que se realizó un comodato para 
que ambas autoridades ocupen las 
dependencias. “Ambos tienen como 
misión el desarrollo de la Región y 
eso es lo que nos debe preocupar. 
Que no existe el cargo de goberna-
dor en Concepción no significa que 
esos funcionarios desaparezcan, 
además surge el gestor provincial”.  

Durante este martes, el intenden-
te Kuhn participará en una serie de 
reuniones en Santiago, en donde se 
definirá su futuro político. 

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

FRASE

“Las atribuciones que va a tener 
el delegado son equivalentes a 
la de un seremi de Interior y 
Orden Público”.
Rodrigo Díaz, gobernador regional electo

“Nosotros fuimos unos de los 
primeros en decir que no era 
necesaria la figura del delegado 
presidencial”
Tania Concha, consejera regional

LA OCUPACIÓN DEL 
EDIFICIO del Gore es 

uno de los debates que 
deberán enfrentar 

ambas autoridades.

Y ahondó en que con sus pares de 
Araucanía y Los Ríos abordará te-
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Descontento y nula difusión del cargo, 
las razones de la baja participación 

SEGUNDA VUELTA ELECTORAL 

Esta vez no hubo largas filas para 
emitir el voto, como ha ocurrido en 
la Región desde la vuelta a la Demo-
cracia, realidad que se repitió de 
igual manera en el resto del país. 

Ya en octubre de 2020 se podía vi-
sualizar este eventual escenario, 
puesto que votó un 47,8 en el Plebis-
cito (634.460) y en mayo pasado el 
41,2%, es decir, 333.847 del padrón 
electoral del Biobío que engloba a 
1.333.847 personas. 

Viendo dichos porcentajes de vo-
tación, el 13,68% era esperable co-
mentaron analistas locales, ya que 
la mayor parte de la gente no entien-
de las competencias que tendrá el 
gobernador regional, sobre todo 
por la figura del delegado presiden-
cial y las funciones que este último 
cumplirá, sobre todo en lo que res-
pecta al orden público. 

 
Los mismos de siempre 

“La baja votación fue algo que se 
veía venir, ya que cuando se eligen 
nuevos cargos hay mucho desco-
nocimiento por parte de la ciudada-
nía y un bajo incentivo para parti-
cipar. El cargo de gobernador re-
gional aún no está claro para los 
electores, sobre sus funciones e im-
pacto en la Región, lo mismo que 
ocurrió cuando se eligieron los con-
sejeros regionales, donde hubo una 
baja participación”, comentó la ad-
ministradora pública y docente de 
la Universidad de Concepción 
(UdeC), Karla Muñoz. 

La administradora pública, agre-
gó que “a diferencia del domingo, 
cuando realizó la elección de con-
vencionales constituyentes generó 
una alta necesidad de votar, pues-
to que era histórico el proceso, lo 
mismo con los alcaldes, por lo tan-
to, era un incentivo. El bajo porcen-
taje dado este fin de semana, es un 
hecho que nos debe preocupar, so-
bre todo para quienes creemos que 
los procesos de descentralización 
tienen carácter de urgente y el des-
contento social, pasa en gran medi-
da porque hay decisiones impor-
tantes que no son tomadas desde 
los territorios”. 

El sociólogo y parte del departa-

Analistas locales detallaron que el 13,68% de votantes que eligieron al gobernador regional, Rodrigo 
Díaz era esperable,  además, porque no hay claridad de las funciones que tendrá en Biobío.

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

hubo un recambio en los votantes, 
salieron los más antiguos e ingresa-
ron nuevos, lo que habla en un cam-
bio en la percepción de la política”, 
complementó Sergio Toro. 

Desde Fundación Participa, su pre-
sidente Daniel Ibáñez dijo que “hubo 
poca visibilidad por parte del Go-
bierno para esta elección y al no ha-
ber difusión del cargo, la gente aún no 
sabe las funciones del gobernador 
regional. Se sumó a que en las segun-
das vueltas los adherentes de los que 
no siguen no necesariamente vuelven 
a participar, por lo que es normal la 
abstención, pero si es más llamativo 
en Biobío, porque fue muy bajo en 
comparación a procesos anteriores”.

mento de Sociología de la UdeC, 
Rodrigo Ganter indicó que “vimos 
que en el balotaje de mayo votó el 
41,2% de la población, y cayó al 
13,68% en esta segunda vuelta, lo 
que resulta inquietante y puede ex-
plicarse por un conjunto de facto-
res, donde tiene un peso importan-
te el voto voluntario, el castigo a la 
elite política y el contexto sanitario”. 

En la baja participación local, 
también influyó el hecho de que las 
segundas vueltas restan participa-
ción electoral. “La percepción ciu-
dadana de que en esta elección de 
gobernadores no se jugaba nada 
tan gravitante, es decir, una elección 
que se definía en el eje izquierda-de-
recha, entre los mismos de siem-
pre, cuando en rigor la pulsión de 
cambio político sustantivo fluye por 

otros espacios más independien-
tes y ciudadanos”, precisó Ganter. 
 
Baja difusión 

Asimismo, el doctor en Ciencias 
Políticas y académico de la Univer-
sidad de Concepción, Sergio Toro 
señaló que “hubo un mal diseño 
electoral para elegir al gobernador 
regional, por lo que hacer una se-
gunda vuelta iba a generar esta baja 
participación ciudadana, porque 
no entrega mayor legitimidad, por 
lo que fue dañino, más que un buen 
mecanismo”. 

Al ser dos personas de la vieja po-
lítica quienes se disputaban el car-
go a gobernador, llevó a que los nue-
vos votantes no se acercaran a las 
urnas. “En el caso de los convencio-
nales constituyentes y Plebiscito, 

Mauro Álvarez S. 
mauricio.alvarez@diarioconcepcion.cl
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VOTACIONES  se llevaron a cabo 
de forma expedita en los centros 
de votación de la Región.

octubre de 2020 y mayo 
pasado, ya presagiaban una 
bajar participación en la 
votación del domingo

Los resultados de 
las elecciones en 

hubo una baja participación, 
ya que los votantes tampoco 
tenían claro las funciones 
que realizan en Biobío. 

Para la elección de 
consejeros igual 
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El PS confirmó primera 
candidatura al Senado

Ayer, el Partido Socialista (PS) sostuvo 
una importante reunión donde se confirmó 
la candidatura a senadora de la ex diputa-
da, Clemira Pacheco (PS), quien vuelve al 
mundo político luego de 4 años de retiro. 

“Conversamos con Clemira, una compa-
ñera histórica del PS. En las últimas sema-
nas vimos el cariño que le tiene la gente y 
valoramos la intención que ha manifesta-
do de ser candidata al Senado. Somos un 
partido que se define como feminista y 
creemos que es necesario dar espacio a las 
mujeres. Su nombre es interesante y si la or-
gánica del partido así lo define, contará con 
todo nuestro apoyo”, comentó Patricio Fie-
rro, presidente regional del PS. 

Respecto a los nombres de los diputados 
Manuel Monsalve (PS) y Gastón Saavedra 
(PS) quienes también han expresado sus 
intenciones de ser candidatos al Senado, 
Fierro señaló que “tenemos una dificultad 
positiva porque contamos con muy buenos 
nombres. Serán las instancias partidarias 
las que definirán cuales son los mejores 
nombres para postular a la Cámara y al Se-
nado. Tenemos una dificultad porque Ma-
nuel no puede ser candidato a diputado, 
pero la decisión que tome tendrá todo 
nuestro respaldo”. 

Sobre los plazos para definir los nom-
bres, Fierro sostuvo que el plazo final será 
el 23 de agosto y la comisión política del 
partido decidirá. “Esperamos que la voz de 

las regiones sea escuchada y se tomen las 
mejores decisiones”. 

En relación a su nombre o el de Enrique 
Inostroza como candidatos a diputados, 
Fierro explicó que “al ser militantes, los 
nombres estarán siempre disponibles. Sin 
embargo, tenemos que evaluarlo de forma 
personal y con las pretensiones que tenga 
el partido”. 

Por su parte, Clemira Pacheco indicó 
que “he estado acompañando a candida-
tos y en algunas reuniones me han mani-
festado mucho cariño. Me llamaron de 
Santiago y me pidieron que tomara una de-
cisión. Hoy, no hay muchas mujeres y me 
plantearon levantar la candidatura. Va-
mos dar la pelea porque el partido sea pa-
ritario, feminista y para que pueda estar en 
la papeleta en noviembre. Ser mujer no 
creo que sea una ventaja, pero tengo un tra-
bajo y una alta votación que me respalda. 
Esa es mi carta de presentación”. 

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

NOMBRE DEBE SER RATIFICADO POR LA ORGÁNICA NACIONAL DEL PARTIDO

Partido ratificó que Clemira Pacheco será carta y estableció 
que el plazo final para definir los nombres será en agosto.

Daniel Núñez Durán 
contacto@diarioconcepcion.cl
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Nombre para 
reemplazar

CLEMIRA 
PACHECO 
vuelve a la 
política después 
de 4 años.

Partido debe definir quienes 
ocupará el puesto de Manuel 
Monsalve y ratificar si el diputado 
José Tohá (PS) irá a la reelección.
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MIÉRCOLES 16

Primera dosis
20 años

JUEVES 17

Primera dosis
20 años

MARTES  15

Primera dosis
21 años

VIERNES 18

Rezagados de
20 y 21 años

FIN DE SEMANA 19 y 20

Segundas dosis
Vacunación de embarazadas

Rezagados de 20 años o más
* Vacunación embarazadas a partir de las 16 semanas de edad gestacional.
Debe presentar el Formulario Consejería Vacunación Embarazadas.

*Segunda dosis a población vacunada con primera dosis entre el 17 y
el 23 de mayo.

*Rezagados de 22 años o más.

TODA LA SEMANA

“Estamos viviendo un momento complejo en materia sanitaria en algunas zonas, debemos 
seguir cuidándonos, vacunarnos si es que estamos en el grupo objetivo y cumplir con la normati-

va sanitaria. Esa es la única forma que tenemos para poder abrazarnos pronto”.

Marcelo Cancino, camarógrafo

#MeQuedoEnCasa

POR LO QUE SE JUSTIFICA AVANCE EN PASO A PASO

Mayor control  
impulsó fuerte 
baja de casos 
en Santa Juana 

FOTO: MUNICIPALIDAD DE SANTA JUANA 

Bajó tasa de incidencia a la mitad en 
menos de dos semanas. No vacunados 
lideran casos positivos detectados. 

De ser una de las comunas con 
menor nivel de contagios durante 
2020, el aumento de la movilidad en 
verano y la llegada de turistas llevó 
a que Santa Juana alcanzara los 
710,5 casos por cada 100.000 habi-
tantes, superando, incluso, los 500 
casos de  Los Ángeles, situación que 
motivó un estricto control de movi-
lidad que ya está rindiendo frutos.  

En poco más de una semana, con-
firmó el seremi de Salud, Héctor 
Muñoz, Santa Juana tiene una tasa 
de incidencia de 351,9 casos (entre 
activos y probables), es decir, menos 
de la mitad de lo registrado antes, lo 
que impulsó su avance, desde el lu-
nes, a Transición. Dicho progreso se 
sustenta  en que “tiene una impor-
tante baja de contagios (...) En los úl-
timos siete días tiene una baja de -
27% y en los últimos 14 días de -
32%”, comentó. 

Además de la mejora de trazabi-
lidad que se realizó en Santa Juana, 
según la autoridad sanitaria, otro 
factor que habría colaborado en la 
baja de casos es que se trata de una 
comuna con pocos habitantes en 
que es posible identificar claramen-
te a los contagios. En este caso la 
mayoría son familiares por lo que, 
según dijo, es más fácil aislarlos.  

El alcalde de Santa Juana, Ángel 
Castro, se mostró satisfecho por el 
avance de fase, pues, según dijo, el 
municipio junto a la Seremi y a las 
policías reforzaron las fiscalizacio-
nes para reducir la movilidad, tan-
to  en las vías de mayor tránsito, 
como al interior de los barrios a 
peatones, lo que unido a la entrega 
de mascarillas y vacunación ha 
dado resultados en poco tiempo.  

Ximena Soto, directora de Direc-
ción de Administración de Salud 
(DAS) de Santa Juana, aseguró que 
el aumento de las fiscalizaciones 
fue fundamental para reducir los 
contagios porque la gente evitó sa-
lir por temor a sanciones, reduc-
ción de movilidad que está impi-
diendo que el virus se disemine. 

El alcalde Castro agregó que las 
“estrategias se deben focalizar y 

cambiar según las necesidades de 
cada comuna (...) nosotros involu-
cramos a todos, la gente lo entendió 
y está dando resultados”. 

 
Leve baja y uso intenso de UCI 

En las últimas 24 horas se infor-
maron 452 casos y  6% de positivi-
dad lo que indica, según Muñoz, 
una menor circulación viral,  aun-
que se contabilizan 3.366 activos, 
concentrados en  Los Ángeles (635), 
Concepción (353) y San Pedro de la 
Paz (229).   

El análisis de la situación epide-
miológica, detalló Muñoz, mues-
tra una estabilidad, con una leve 
baja de contagios que alcanza el  
7% en los últimos siete días y  1% 
en 14 días. Destacó la reducción 
de 15% de casos que ha logrado 
en los últimos días Los Ángeles, 
asegurando que se analizará su 
situación.   

En cuanto a la vacunación, la Re-
gión alcanzó el 1.006.087 de perso-

nas con una dosis y más de 800.000 
con esquema completo, la autori-
dad sanitaria destacó la protección 
que entrega la vacuna indicando 
que más del 70% de los casos re-
portados en la Región son de perso-
nas no inmunizadas. Sólo el 27,4% 
de los casos nuevos de ayer corres-
ponde a personas vacunadas. 

De hecho en la red asistencial hay 
576 pacientes con coronavirus,  200 
de ellos en UCI y 77 conectados a 
ventilador mecánico. “La mayoría 
son jóvenes y no están vacunados”, 
recalcó el coordinador de Redes 
Asistenciales de la Macro Zona, 
Carlos Vera al entregar el reporte de 
unidades críticas de la Región que 
hasta ayer contaba sólo con 5% de 
disponibilidad.  

Y es que, además de los pacientes 
Covid-19, la red está absorbiendo a 
afectados por otras patologías, en su 
mayoría crónicas, no tratadas, des-
compensadas, protagonizadas en 
su mayoría por diabéticos, hiper-
tensos y obesos que están requi-
riendo atención. Un total de 1.545 
personas en esa condición están 
hospitalizados, 94 en UCI y 44 con 
necesidad apoyo ventilatorio.  

A todo el panorama anterior hay 
que considerar que la red asisten-
cial, según explicó Vera, no sólo 
está absorbiendo la demanda local, 
sino también recibiendo a pacien-
tes de otras regiones contabilizan-
do 13 con coronavirus, 18 de otras 
patologías y dos que están en la 
unidad gran quemado del Hospital 
Regional. 

Ximena Valenzuela Cifuentes 
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl
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y un 6% de positividad 
registró en las últimas 24 
horas la Región. Hay 3.366 
activos.

casos nuevos
452
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“En esta terrible pandemia, mi aporte es trasladas personal de la salud. Tengo la preocupa-
ción diaria de mantener sanitizado mi vehículo. Así cuido a las personas y a los que me esperan 

en casa”.

Andrea Figueroa Estrada, emprendedora.

#MeQuedoEnCasa

Conozca la batería de ayudas para el 
sector “mipymes” debido a la pandemia

SE DESTRABÓ ÚLTIMO PROYECTO EN EL CONGRESO QUE VA EN AUXILIO DEL SECTOR

A 15 meses de la llegada de la 
pandemia y con nuevas restriccio-
nes sanitarias en marcha, parece 
más urgente que nunca ir en 
ayuda de la micro, peque-
ña y mediana empre-
sa, segmento dura-
mente golpeado y que 
ha sido foco de una se-
rie de auxilios que es 
bueno tener presentes. 

Destaca el reciente 
proyecto aprobado 
por el Congreso 
que otorga bonos 
de cargo fiscal 
de $1 millón 
que beneficia-
rá a unas 820 
mil pymes, se-
gún cifras en-
tregadas por el 
Ejecutivo. Esta 
ayuda es para 
aquellas Micro 
y Pequeñas Em-
presas (mypes) que 
no hayan superado las 
25 mil UF de ingresos 
anuales durante el año 
pasado. 

 “Conapyme valora enor-
memente que se haya destra-
bado el proyecto de ayuda a las 
pymes. El gobierno patrocinó indi-
cación para que el bono llegue a los 
microempresarios de las ferias li-
bres. Sólo queda la redacción del 
reglamento final y lo más impor-
tante que empiece a llegar pronto 
esta ayuda a las pymes que las ne-
cesitan con desesperación”, señaló 
el presidente de la Confederación 
Nacional de las Micro, Pequeñas y 
Medianas Empresas (mipymes) de 
Chile, Héctor Sandoval. 

 
Opciones crediticias 

El subgerente Biobío de Baco 
Estado, José Luis Abarca, desta-
có e invitó a solicitar el Fogape 

 Funcionará como ventanilla 
única, reuniendo toda la infor-
mación y oferta programática de 
diversos servicios dependientes 
del Estado tales como Corfo, Ser-

cotec, Inapi, Indap, Sernatur y 
Sence. 

La plataforma concentrará 
cuatro ejes de desarrollo: 
Prepárate (Apoyo e incenti-
vo a la formalización); Crea 
(creación de empresas a 
través del sitio “Tu Empre-
sa en un Día”); Crece (ofer-

ta pública de apoyo al 
emprendimiento a tra-
vés del nuevo sitio “Es-

pacio del Emprende-
dor”); y Digitalízate 

(transformación 
digital de las em-
presas través del 
sitio y programa 
“Digitaliza Tu 

Pyme”).  
Además, contem-

pla un Sub eje Reorga-
nízate, el cual llevará a los 

emprendedores directo al si-
tio de Superintendencia de In-

solvencia y Reemprendimiento. 
 

Reactívate de Sercotec 
Se trata del programa Reactíva-

te Pyme, cuyas postulaciones 
abrieron en mayo. Este subsidio 
cuenta con un presupuesto de 
$2.964.585.000 pesos. 

Para postular se debe ingresar a 
www.sercotec.cl para registrarse 
como usuario o actualizar ante-
cedentes. Completar Formulario 
de postulación y adjuntar Carpe-
ta Tributaria para solicitar Crédi-
tos. Este documento disponible en 
www.sii.cl debe contener los for-
mularios 29 de los períodos reque-
ridos para el cálculo, tanto del ni-
vel de ventas como para la dismi-
nución de éstas.

Javier Ochoa Provoste 
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl
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ILUSTRACIÓN: ANDRÉS OREÑA P.

Desde bonos directos, mejores condiciones crediticias y plataformas de comercialización, se han ido 
desplegando para las micro, pequeñas y medianas empresas. Se suma ahora un inédito bono a ferias libres.

analizar al solicitante: venta de úl-
timos 12 meses; o ventas calenda-
rio 2020.O las registradas en 2019. 
”La idea es ir viendo caso a caso, in-
cluso tenemos mediciones pre es-
tallido social. Sí hay que tener en 
consideración que la empresa no 
presente una mora superior a 29 
días, sino, tiene que solucionar eso 
para acceder al crédito. En el caso 
de sectores más riesgosos como el 
gastronómico o el turístico, el cré-
dito va con una mayor cobertura 

de garantía”. 
 

 “Quiero emprender” 
 Desde este mes las pymes pue-

den acceder a todas las herramien-
tas de ayuda que dispone el Esta-
do a través del sitio web www.quie-
roemprender.cl, donde podrán 
encontrar cursos gratuitos de digi-
talización, guías para formalizar 
sus emprendimientos y asesorías 
en materia de gestión financiera, 
legal y contable. 

Reactiva. 
“Hasta el 31 de diciembre se es-

tán recibiendo solicitudes, aun 
cuando se estudiará la continua-
ción. El llamado es para clientes y 
no clientes. A todos se les ofrece la 
tasa preferencial de 0,64% de inte-
rés, lo que habla de una flexibilidad 
importante, hasta 7 años, es decir, 
terminaría de pagar las últimas 
cuotas en 2028”. 

Añadió que el banco aplica dis-
tintos criterios y mediciones para 
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Tras evaluar daños por marejadas se  
verán fórmulas de ayuda a pescadores

El proyecto “Condominio Enri-
que Tirapegui” pretende  construir 
cuatro condominios distribuidos 
en un total de nueve edificios habi-
tacionales de cinco pisos cada uno, 
el cual se emplazará en la comuna 
de Chiguayante. 

Las construcción específica-
mente quieren ser  construidas en-
tre las calles Porvenir N°750, Por-
venir N°690 y Esperanza N°775, 
sector “La Leonera”, ubicada den-
tro de los límites urbanos de dicha 
comuna. 

Detrás de la iniciativa se encuen-
tra Conavicoop, quien ya ingresó 
todos los antecedentes al Sistema 
de Evaluación Ambiental del SEA 
Biobío el siete de junio. 

Buscan levantar 9 edificios de cinco pisos 
por US$ 12 mil millones en Chiguayante

ma de Integración Social y Territo-
rial regulado por el Decreto Supre-
mo Minvu N°19 del año 2016”, de-
tallaron en la documentación. 

Se detalló también que  los edifi-
cios contarán con 205 estaciona-
mientos de automóviles y 117  para 
bicicletas.  

Además, habrá salas de basura, 
locales comerciales, porterías, cir-
culación vehicular y áreas verdes 
tale como una plaza activa con má-
quinas de ejercicios. 

Por otro lado, se harán circulacio-
nes peatonales, indicó la firma de-
trás de esta importante inversión 
que alcanzará los US$ 17 millones, 
que en moneda nacional equiva-
len a $ 12 mil millones.

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

De ser aprobada la Declaración 
de Impacto Ambiental  se preten-
de iniciar  operaciones durante 
septiembre de este año para dar 
solución habitacional a cientos de 
familias. 

Según detalló el representante 
legal Manuel Enrique Moure Zu-
biaguirre al SEA Biobío, se necesi-
tarán 80 personas contratadas 
como máximo para dar forma a 
380 departamentos. 

“Las torres a construir, cumplen 
con las exigencias establecidas en 
la Ordenanza general  de construc-
ción y urbanización, en especial su 
capítulo XIV, reglamento de la ley 
de propiedad inmobiliaria N° 
19.537/1997 del Minvu y al Progra-

DE ACUERDO A SUBPESCA

La subsecretaria de Pesca y Acui-
cultura, Alicia Gallardo Lagno, hace 
unos días dirigió en terreno  las eva-
luaciones para determinar los im-
pactos que  provocaron las fuertes 
marejadas en el borde costero, al-
canzando principalmente a la pes-
quera artesanal en toda la zona cen-
tro-sur del país. 

Es así como se informó que la au-
toridad “visitó diversas caletas para 
dimensionar eventuales daños y bus-
car así las fórmulas que permitirán 
apoyar a las pescadoras y los pesca-
dores afectados a través del Indespa 
u otros organismos públicos”. 

Su trabajo en terreno se sumó al 
despliegue de otras autoridades y ser-
vicios públicos en distintas áreas cos-
teras de las regiones afectadas. 

“Debido a las marejadas, hemos 
iniciado un recorrido por las caletas 
para acompañar a las pescadoras y 
pescadores, evaluar posibles impac-
tos y buscar formas de apoyo. La in-
formación que levantemos en este 
catastro, la analizaremos para buscar 
las mejores alternativas en beneficio 
del sector artesanal”, explicó Alicia 
Gallardo. 

 
Cuatro regiones 

Es así como en las regiones de Val-
paraíso, Maule, Ñuble y Biobío la Sub-
secretaria, Sernapesca, Indespa, di-
recciones zonales de Subpesca y au-
toridades locales comenzaron los 

Múltiples daños fueron registrados por los esforzados emprendedores de mar, lo 
que fue comprobado tras el despliegue en Biobío, Ñuble, Maule y Valparaíso.

ron con los pescadores, quienes des-
cribieron daños acotados. 

Posteriormente, Gallardo visitó su-
cesivamente “las caletas de Higuerillas 
(Concón), Algarrobo, El Quisco, Las 
Cruces y Puertecito (San Antonio), 
donde los dirigentes le contaron cómo 
vivieron la contingencia e informa-
ron pérdidas materiales menores”. 

En Las Cruces, los pescadores la-
mentaron la desaparición de un aco-
pio de algas arrastrado por el mar. 
Mientras que en Puertecito, Miguel 
Ángel Hernández informó “sobre un 
aumento momentáneo de cerca de 
40 centímetros en el nivel del agua y 
el hundimiento de dos botes peque-
ños, ya recuperados”. 

Hacia el sur, en el Maule, el direc-
tor del Indespa, el intendente y la di-
rección zonal de Subpesca recorrie-
ron Constitución, Curanipe, Cardo-
nal, Loanco, Vichuquén, Iloca, Duao 
y Maguillines.  

Y en lo que respecta a Biobío y Ñu-
ble participaron en las visitas a terre-
no la dirección zonal de la Subsecre-
taría, Sernapesca y la Armada, según 
precisaron desde la Subsecretaría de 
Pesca.

FOTO: SUBSECRETARÍA DE  PESCA

catastros. 
“Dependiendo de las áreas, los 

usuarios han reportado, por ejem-
plo, perjuicios en embarcaciones, 
pérdida de artes de pesca y dificulta-
des para poner a salvo motores fue-

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

ra de borda u otros elementos de tra-
bajo”, detallaron. 

Y fue en la caleta Montemar  don-
de la subsecretaria Alicia Gallardo y 
el Gobernador de la Provincia de Val-
paraíso, Gonzalo Le Dantec, dialoga-

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl
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SOBRE EL 150%

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

Entre el 2020 y 2021 se consa-
gró la penetración del e-commer-
ce en Chile, básicamente por la 
pandemia y los confinamientos 
de la población para evitar los 
contagios. La Región del Biobío, 
con su capital Concepción,  no 
tuvo excepción. 

Y de acuerdo a datos de Chilex-
press, la zona experimentó un au-
mento explosivo en la demanda 
de entregas courier (155%) , con-
virtiéndose en una  de las mayores 
tasas, seguida por Los Ríos (139%) 
y la Araucanía (138%). 

En lo que va de 2021, en Concep-
ción se  incrementó la demanda de 
envíos expresos en  un 154% . “Esto 
en comparación al mismo periodo 
en 2020”, revelaron. 

El gerente de Asuntos Corpora-
tivos de Chilexpress, Cristóbal 
Lyon, detalló que debido a la alta 
demanda han puesto especial én-
fasis “en el rol de conectar al país, 
de facilitar el desarrollo del e-
commerce y de apoyar a nuestros 
clientes”. 

Subrayó que todo lo anterior 
con especial atención a los em-
prendedores, “que han hecho de 
nuestros servicios una pieza esen-
cial de su trabajo”. 

Según el alto ejecutivo,  a la fe-
cha la cantidad de envíos interre-
gionales o nacionales del e-com-
merce  ha ido creciendo respecto 
a las entregas que se realizan den-
tro de una misma ciudad, fenóme-
no que contribuye a la descentra-
lización del país y que se encuen-
tra principalmente explicado por 
la incorporación de muchas em-

Biobío experimenta explosivo 
aumento de encomiendas 

El sistema “courier” hoy es utilizado ampliamente tanto por 
los consumidores y emprendedores , en medio de la crisis 
sanitaria provocada por el coronavirus.

presas y emprendedores en regio-
nes al ecosistema global del co-
mercio electrónico. 

Incluso, todo lo anterior hizo 
que  Chilexpress aumentara su in-
fraestructura, capacidades de dis-
tribución y dotación. Igualmente,  
se fortaleció a través de herramien-
tas digitales los procesos de aten-
ción a sus clientes, con el propósi-
to de simplificar procesos y aho-

Destacan el rol 
estratégico de los 
agricultores de la 
Región del Biobío 

“La importancia estratégica 
del mundo rural es evidente y se 
ha visto con mayor claridad a lo 
largo de esta pandemia, donde 
han desempeñado un rol esen-
cial en la alimentación del país. 
Todos nos hemos dado cuenta de 
la capacidad de abastecer que 
tiene la pequeña agricultura, ade-
cuándose a los efectos del cam-
bio climático e innovando en 
otros rubros”.  Así lo aseguró la 
ministra de Agricultura, María 
Emilia Undurraga, durante su 
primera visita a la Región del Bio-
bío, donde se reunió con agricul-
tores usuarios del Área Indap 
Yumbel en un conversatorio que 
se realizó en el predio de la pro-
ductora de hortalizas del Prode-
sal de Cabrero, Jessica Monsalves. 

En la ocasión, la Ministra Un-
durraga fue acompañada por el 
intendente Patricio Kuhn, el di-
putado José Pérez Arriagada,  el 
alcalde de Cabrero Mario Gier-
ke, el gobernador de la Provincia 
del Biobío Ignacio Fica, el sere-
mi de Agricultura Francisco La-
gos, el director regional de Indap 
Odín Vallejos y la jefa del Área In-
dap Yumbel Daniella Figueroa. 

Jessica Monsalves, productora 
de hortalizas, compartió su expe-
riencia productiva con apoyo del 
Prodesal, explicando cómo lo-
gró crecer y diversificar, adap-
tándose a los requerimientos del 
mercado; actualmente cuenta 
con cuatro invernaderos subsi-
diados por Indap de 400 metros 
cuadrados cada uno, cultivos al 
aire de libre de aproximadamen-
te 4.000 metros cuadrados, riego 
con sistema fotovoltaico y próxi-
mamente comenzará con un 
proyecto de sala de lavado y po-
tabilización del agua con miras a 
obtener resolución sanitaria.

rrar tiempo a sus usuarios bajo la  
Política de Envío Protegido.    

“Yo uso mucho el envío. Hones-
tamente utilizo cualquier com-
pañía. Me parece que pese al con-
texto en que se vive, los tiempos 
son adecuados”, contó Camila 
Contreras.

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Un total de 102 dos salones de bellezas y peluquerías 
serán beneficiadas con $300 millones a repartir 

to focalizado, ese es el beneficio 
de ser Comité de Desarrollo Pro-
ductivo, pues levantamos ins-
trumentos de acuerdo con las 
demandas que tiene la región”. 

Mientras que Fabiola Jara, del 
salón  Emilie nails ubicado en la 
Galería Italia de Concepción, se-
ñaló que en estos tiempos el apo-
yo es demasiado necesario.  

“Llegó en un momento justo 
porque las cosas han estado sú-
per difíciles”, resaltó la empren-
dedora.

El centro Emilie nails, fue el 
punto de encuentro del Seremi 
de economía Mauricio Gutié-
rrez y la directora regional de 
Corfo, Macarena Vera, para re-
conocer y destacar a la dueña 
del local Fabiola Jara, seleccio-
nada del programa de apoyo a la 
reactivación peluquerías y salo-
nes de belleza,  instrumento que 
cerró el 24 de mayo. 

Es así como para el seremi de 
Economía  se trata de un com-
promiso cumplido.  

“Aquí estamos ayudando a pe-
luquerías y salones de belleza 
de toda la Región del Biobío. Son  
102 beneficiarios que tributan 
en primera categoría, en un pro-
grama que tuvo un marco presu-
puestario de $300 millones”, dijo 
Gutiérrez. 

En tanto, la directora regional 
de Corfo Biobío, Macarena Vera,   
sostuvo: “Este es un fondo inédi-
to, único en Chile, al igual que el 
año pasado con los jardines in-
fantiles le dimos este tratamien-

FOTO: CORFO.
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“Quedarse en casa ha sido un proceso de introspección, búsqueda espiritual y de completo enfo-
que en mi carrera, la creación y todo lo que hay que ir resolviendo en la vida, tanto en lo cotidiano 

como en planos más amplios. Es necesario generar conciencia y proteger a nuestros seres queridos”.

Damiám Black, compositor y músico 

#MeQuedoEnCasa

Es uno de los espacios virtuales 
destacados dentro de este tiempo 
pandémico, entregando variedad 
de propuestas y con la posibilidad 
de mostrar a sus protagonistas de 
manera cercana. 

Se trata del ciclo Música en el 
Museo, iniciativa organizada por 
la Dirección de Extensión Artística 
y Cultural Ucsc, que mañana al me-
diodía realizá una nueva sesión, la 
cual estará protagonizada por Pa-

Música en el Museo tendrá sesión de violín
conlleva el violín, comprendien-
do su variedad y versatilidad de 
dicho instrumento musical. 

Es importante destacar que el 
espacio Música en el Museo, en su 
versión 2021, cuenta con nuevo for-
mato y composición, ya que se bus-
ca resaltar la apreciación musical y 
el aprendizaje de la misma más allá 
de solo el visionado de alguna pie-
za u obra de músicos o grupo en 
particular.

FOTO: CEDIDA CULTURA UCSC.

mela Astorga, destacada violinista 
y una de los pilares de la fila de las 
cuerdas de la Orquesta Sinfónica 
UdeC. 

La jornada , que se transmitirá 
en vivo a través de las redes socia-
les de Cultura Ucsc, con acceso li-
berado para todo público, lleva 
por nombre “Primeros pasos en el 
estudio del violín”, cita virtual  en 
el que la intérprete musical desta-
cará el estudio y aprendizaje que 

DESDE EL 24 DE JUNIO HASTA EL 22 DE JULIO

Ya con una primera tanda de char-
las y seminarios concluidas hace 
unas semanas atrás, la Escuela de Es-
pectadores Críticos (EEC) continúa 
su año formativo con un nuevo blo-
que de iniciativas virtuales, el cual se 
enfocará en lo puntual al cine en 
contextos educativos, lo cual será 
abordado  a través de dos cursos gra-
tuitos de corta duración. 

El primero de estos será “Educa-
ción y audiovisual”, que se realizará 
en tres fechas (24 de junio, 1 y 8 de ju-
lio); y el segundo es “Cine y pedago-
gía desde la comunicación”, el cual se 
desarrollará el 15 y 22 de julio. 

Es importante de destacar la cali-
dad, experiencia y pertinencia de los 
expositores que encabezan cada uno 
de los talleres, ya que “son profesio-
nales que en su mayoría residen en 
territorios descentralizados en el 
centro y sur del país, y que han desa-
rrollado investigaciones o experien-
cias valiosas en un terreno poco ex-
plorado como lo es la incorporación 
del audiovisual en contextos educa-
tivos”, señaló Miguel Lagos, director 
de contenidos de la EEC.  

Ambos cursos de formación -gra-
tuitos y que hasta el momento llevan 
cerca de 80 personas inscritas- están 
dirigidos a profesionales y estudian-
tes de pedagogía y carreras afines 

FOTO: ARCHIVO / DIARIO CONCEPCIÓN

Con el respaldo de la Corporación Cultural Artistas del Acero, la instancia formativa contempla la 
realización de los seminarios “Educación y audiovisual” y Cine y pedagogía desde la comunicación”.

continuando con “Cine, educación, 
y prácticas audiovisuales aplicables 
al aula”, dictado por el comunica-
dor audiovisual y coordinador de 
cine club UBB, Carlos Yévenes, y el 
realizador audiovisual y cine edu-
cador, Roberto Varas.  

Segmento que concluirá con 
“Apuntes para la formación y prácti-
ca en talleres de cineclubes con pú-
blico infantil y adolescente”, encabe-
zado por la profesora e investigado-
ra, Alicia Vega, destacada docente de 
cine de la PUC, inmortalizada en la 
pantalla por Ignacio Agüero en el 
documental “100 niños esperando 
un tren”. 

El segundo bloque “Cine y pedago-
gía desde la comunicación”, lo con-
formarán los cursos “Funcionaliza-
ción pedagógica del cine”, a cargo del 
académico de la UBB, Jorge Sánchez 
Villarroel; y “Modelos comunicacio-
nales aplicables entre el aula y la 
pantalla”, dictado por el también 
académico e investigador español, 
Manuel Calvelo. 

Todas las actividades de EEC son 
gratuitas, en línea y cuentan con 
acreditación de la Corporación Cul-
tural Artistas del Acero. Más infor-
mación e inscripciones en www.ee-
criticos.cl.

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

Escuela de Espectadores Críticos hará 
énfasis en el cine en contexto educativo

con programas diseñados especial-
mente para los distintos públicos 
que cohabitan el territorio centro 
sur del país.  En esta línea, los cursos 
ya desarrollados, y los que tendrán 
lugar las próximas semanas, avan-
zan de lo general a lo específico en 

cuanto a contenidos, ya que entrela-
zan los conceptos cine y educación. 

 En detalle, “Educación y audiovi-
sual” partirá con el seminario “El 
cine en el aula: una excusa para re-
unir personas” a cargo de la periodis-
ta y gestora cultural, Carola Leiva; 
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Twitter @DiarioConce 
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ALICIA VEGA, 
connotada académica e 

investigadora, será la 
encargada de concluir el 

bloque “Educación y 
audiovisual” el 8 de julio.

PAMELA 
ASTORGA es 
una de las 
piezas 
fundamentales 
de las cuerdas 
de la Orquesta 
Sinfónica UdeC.

que se desempeñan en instituciones 
de educación escolar o superior, que 
deseen capacitarse como mediado-
res de material audiovisual. 

El objetivo, a grandes rasgos de 
este 2021 para la EEC con su oferta 
de seminarios, es formar audiencias 
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DEL 18 AL 30 DE JUNIO

Desde el 2013 el Festival Biobío 
Cine se ha hecho de un espacio y 
respetado nombre dentro del pano-
rama cultural penquista, nacional y 
también internacional. Con una in-
teresante y variada cartelera de cin-
tas estreno, cada año el certamen 
fílmico local apuesta por sorprender 
y emocionar tanto con la calidad los 
trabajos cinematográficos seleccio-
nados, como por lo cuidado de sus 
temáticas y diseño de sus gráficas. 

Este año, y pese al complejo esce-
nario pandémico, continuará por 
este camino desplegando una gene-
rosa programación gratuita online a 
través de su página www.festivalbio-
biocine.cl, la que por primera vez po-
drá ser visionada a lo largo de todo el 
país, desde el 18 al 30 de junio. 

“Este año hemos reunido más de 
100 historias entrañables, las pen-
samos como un viaje a los sentires 
profundos, es más el lema de esta 
novena versión lleva por título ‘His-
torias para un nuevo mundo’. Des-
de ese lugar están pensadas las más 
de 100 películas que contempla 
nuestra programación, trabajos 
que creemos deben ser parte de la 
memoria, que nos deben acompa-
ñar en esta nueva forma en que es-
tamos viviendo y conviviendo”, dijo 
Francisco Toro Lessen, director de 
Biobío Cine. 

Palabras a las que añadió que “los 
procesos que hemos experimenta-
do los últimos dos años de nuestra 
historia reciente, han modificado 
no solo nuestro entorno sino tam-
bién nuestra reflexión sobre la for-
ma en que hemos vivido. El cine y el 
arte se han vuelto no sólo un refu-
gio para pasar mejor el tiempo, sino 
también en una compañía necesa-
ria. Creo que el festival viene ha 
aportar a esto”. 

Es así que - aparte de las cintas el 
festival tendrá conversatorios, talle-
res y más actividades- aprovechan-
do las ventajas de esta nueva moda-
lidad virtual, será cada persona la 
que decida en qué horario y lugar 
disfrutar de la programación desde 
la comodidad y seguridad de sus 
hogares.  

 
Diversas líneas de visionado 

Dentro de toda su parrilla gra-
tuita, la que tiene una capacidad 
de 500 butacas virtuales por pelícu-
la, Biobío Cine contempla la sec-
ción de Competencia Internacio-
nal de Cortometrajes, línea donde el 
jurado está conformado por Fer-
nanda Barros, artista visual y direc-
tora de contenidos de BiblioQui-
noa; Minerva Campos Rabadán, in-
vestigadora española especializada 
en cine y audiovisual; y Orly Prade-
nas, actriz y presidenta del Sindica-
to de Actores, Actrices, Trabajado-
res y Trabajadoras de Artes Teatra-
les de Chile (Sidarte).  

Festival Biobío Cine 
apuesta por relatos 
visuales entrañables

FOTOS: FESTIVAL BIOBÍO CINE.

A través de su sitio web, el certamen desplegará su novena 
edición bajo la temática “Historias para un nuevo mundo”, la 
que reunirá a más de 100 películas de diferentes latitudes.

En la Competencia Internacio-
nal de Largometrajes el jurado está 
compuesto por Macarena Aguiló, 
directora y productora miembro de 
la Asociación de Documentalistas 
de Chile  (Adoc); Diego Carriqueo, 
director artístico del Festival Au-
diovisual de Bariloche (FAB); y Pao-
la Castillo, documentalista y direc-
tora ejecutiva de la Corporación 
Chilena del Documental (CCDoc) y 
directora adjunta de Chiledoc.  

Además de la competencia, que 
le da el carácter internacional al 
festival,  se encuentran las secciones 
no competitivas “Hecho en Chile” y 
“Hecho en Biobío”; “Cin(E)xperien-
cias”, espacio de cine experimen-
tal; “Venas Abiertas”, cuyas pelícu-
las tratan temáticas de conflictos 
sociales de los pueblos originarios; 
“Puelmapu”, largometrajes que re-
flejan conflictos de la Patagonia Ar-
gentina; “Marginales”, que en esta  
versión tendrá una retrospectiva de 
la cineasta Verónica Quense; “Me-
moria Fílmica” que contará una se-
lección del trabajo de Jorge Sanjinés, 
fundador del grupo Ukamau; y “He-
cho para la Niñez”. 

Se suman para esta edición las 
muestras “Abya Yala”, selección de 
historias traídas desde Uruguay; y 
“Raíz”, compilado íntimo y experi-
mental con relatos escritos y anima-
dos por mujeres latinoamericanas.  

Biobío Cine es producido y orga-
nizado por Imaginaria Audiovisual 
y cuenta con financiamiento del 
Fondo Audiovisual del Ministerio 
de las Culturas. 

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl
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“EL SUPERPODER DE QUEDARSE EN CASA”, 
de Fali Álvarez, es una de las cintas seleccionadas 

para la sección “Hecho para la Niñez”.

ESTE ES EL 
AFICHE de la 
versión 2021 del 
certamen, cuya 
programación es 
totalmente 
gratuita a través 
de su página web. 
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GOLES

1 

E. Martínez 
G. Montiel 
L. M. Quarta 
N. Otamendi 
N. Tagliafico 
R. de Paul 
L. Paredes 
G.. Lo Celso 
L. Messi 
L. Martínez 
N. González

CHILE

FORMACIONES

L. Scaloni 

DT

68’ A. Di Maria 
por G. Lo Celso 
68’ E. Palacios 
por L. Paredes 
81’ J. Correa 
por N. González 
81’ S. Aguero 
por L. Martínez 
86’ N. Molina 
por G. Montiel 

M. Quarta, Martínez

ARGENTINA

1

C. Bravo 
M. Isla 
G. Maripán 
G. Medel 
E. Mena 
E. Pulgar 
C. Aránguiz 
A. Vidal 
J. Meneses 
E. Vargas 
C. Palacios

M. Lasarte

DT

77’ B. Brereton 
por C. Palacios 
77’ C. Pinares 
por E. Vargas 
84’ E. Roco 
por G. Medel 
84’ T. Alarcón 
por A. Vidal

Isla, Pulgar, Vidal

33’ L. Messi 58’ E. Vargas

Estadio: Nilton Santos 
Árbitro: Wilmar Roldán (COL)

CAMBIOS

TARJETAS AMARILLAS

“Nadie está libre y para todos sería muy preocupante contagiarse. Como deportista, cuidarme 
y estar vacunada me da seguridad para entrenar y competir, pensando en que uno convive con mucha 

gente. Seamos responsables”.

María del Rosario Espinoza, taekwondista

#MeQuedoEnCasa

La “Roja” desafía al campeón olímpico
Chile se fue de gira a Europa, 

como preparación para los Juegos 
Olímpicos de Tokio. Allí, ya jugaron 
un partido ante Eslovaquia, donde 
sufrieron una amarga derrota por 
la cuenta mínima en un encuentro 
muy pálido.  

Y si el desafío en Tokio será duro, 
un buen parámetro para saber en 
que pie está el equipo de Letelier es 
enfrentarse a la históricamente 
complicada selección alemana. Las 

germanas, pese a ser las vigentes 
campeonas de la cita de los cinco 
anillos, no clasificaron a Tokio. 

“Nos hemos preparado bien y la 
idea es reflejarlo en la cancha. Nos 
mediremos ante una selección que 
está segunda en el ranking, que es 
una potencia mundial. Hay una 
gran brecha que estamos en busca 
de disminuir y el objetivo es poder 
hacerles daño”, dijo la capitana de 
Chile, Christiane Endler. 

FOTO.COMUNICACIOES ANPF

CHILE quiere dar el golpe ante una potencia mundial.

MARCARON MESSI Y VARGAS

Justo empate en Río de Janeiro. 
Fue un tiempo para cada uno en la 
casa del Botafogo, en un empate 
que le deja un buen sabor a Chile de 
cara a su participación en una Copa 
América que asoma como la última 
para la “generación dorada”. 

 El primer tiempo de la “Roja” ayer 
ha sido lo más bajo del equipo en la 
era Lasarte. A excepción de un tibio 
remate de Jean Meneses que no fue 
de riesgo para Argentina, Chile pasó 
más tiempo replegado en su mitad  
conteniendo el ataque albiceleste 
más que proponiendo llegar al área 
rival. 

Claudio Bravo intervino un par de 
veces salvando el gol, aunque poco 
pudo hacer para evitar el tiro libre 
de Messi. Iban 33’ y el delantero del 
Barcelona esta vez no perdonó. Así 
como Bravo se lució hace un par de 
semanas en Santiago del Estero con 
un tapadón, ayer simplemente no 
alcanzó a llegar. Pudo aumentar la 
albiceleste, que estuvo siempre más 
cerca del 2-0 que Chile de lograr un 
descuento.   

 
Mejoró 

En desventaja en el marcador y en 
el juego, Lasarte decidió mantener 
el equipo para la segunda mitad. Y 
la “Roja” levantó bastante el nivel, 
atreviéndose a faltarle el respeto a 
una Argentina que estaba volcada 
en busca de un 2-0 que liquidara el 
partido.  

En eso, hubo penal contra Vidal 
y aunque al “King” le taparon su 
tiro, Vargas estuvo muy atento para 
capturar el rebote y marcar el 1-1 
con golpe de cabeza. Ingresó Ben 
Brereton y cumplió con creces. La 
“Roja” se ilusionó con el triunfo por 
pasajes, pero terminó defendiendo 
un valioso empate que deja muy 
buenas sensaciones.

Guapeó para rescatar un 
buen empate en el debut

FOTO: CARLOS PARRA Z. / ANFP.

Sin Alexis y reaccionando tras un bajo primer tiempo, la “Roja” inició bien la Copa 
América. Fue 1-1 en el Nilton Santos. Ahora viene la revancha ante Bolivia.  

Carlos Campos A. 
carlos.campos@diarioconcepcion.cl
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ALEMANIA

DE U ET SCH
R

Estadio: Bieberer Berg 
Hora: 9:00 am.

CHILE
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D. Concepción UdeC

Estadio: Ester Roa Hora: 18:00 Árbitro: Claudio Aranda 

DT: Renato 
Ramos

F. Ramírez

G. Mosquera

A. Fernández

M. Lagos

D. Tati

A. San Martín

E. Godoy

F. SaavedraM. González

L. Riveros M. Santos

L. Altamirano K. Medel

J. Saldías

G. Reyes

R. González 

S. Moya

F. Múñoz

C. Arrué

P. Fuentes

D. Melo

G. Vargas

El historial:

DT: Hugo 
Balladares

Se han enfrentado nueve veces, con cuatro victorias para Deportes 
Concepción, 2 empates y tres triunfos para el Campanil. El último 

duelo fue en 2013 por Primera B: 2-0 ganó UdeC.

Ojo con:
Gabriel Vargas, hoy delantero lila, es el goleador histórico de U. de 
Concepción y el gran ídolo del club. Con 37 años, el “Arcángel” es 

uno de los últimos grandes artilleros del fútbol chileno.

CLASIFICADOS

 JUDICIALES Y LEGALES

A partir con el pie 
derecho y festejando un 
triunfo en su cumpleaños

Sólo porque estuvieron largos 
tres años sin competir entre 2014 
y 2016, que el encuentro de hoy no 
es uno de los más esperados en la 
historia de Fernández Vial. Tras 
123 días, el “Almirante” vuelve a la 
cancha tras una “teleserie” muy 
bullada con líos judiciales de por 
medio entre ellos y Lautaro de 
Buin. Y por más que el retorno a 
la competencia sea por la Copa 
Chile y no por el campeonato de 
Primera B, hay gran expectación 
por la versión 2021 del equipo de 
Claudio Rojas.  

“Es un torneo particular en su 
reglamento, ya que deben haber 
cinco jugadores Sub 20 dentro de 
la planilla, de los cuales tres deben 
ser titulares y entre todos sumar 
180 minutos. Tomamos el torneo 
con mucha seriedad y buscando 
competir”, expresó el entrenador 

FOTO.PATRICIA ARIAS ANFP.

aurinegro, quien destacó a Felipe 
Loyola y Jeremy Silva entre los 
más jóvenes que serán titulares 
hoy ante el “Rojo”. 

“Es lindo volver, Esperamos 
mucho este momento. Ya nos 
abrazamos en el plantel por todo 
lo del fallo, pero como el profe es 
estricto nos enfocamos de inme-
diato en lo futbolistico. Sabemos 
lo que es Cauquenes, jugamos un 
amistoso hace poco y trabajan 
bien”, afirmó Carlos Sepúlveda, 
delantero de Fernández Vial.

JUEGAN A LAS 18 HORAS

Jugaron por última vez en 2013, 
ambos estaban en Primera B y ha 
pasado mucha agua bajo el puente 
desde ahí. Deportes Concepción y 
Universidad de Concepción darán 
vida a un choque que para algunos  
es clásico y para otros solamente un 
encuentro entre vecinos. Sea como 
sea, ambos prometen dejar todo en 
la cancha en un partido único por 
la primera fase de Copa Chile. 

Los lilas, al estar una categoría 
por debajo del Campanil, serán los 
dueños de casa. “Hay motivación 
por jugar frente a un equipo de Pri-
mera B y queremos, como siempre, 
salir a ganar el partido. El slogan del 
equipo es fuerza, garra y corazón y 
lo que pretendemos mostrar en el 
equipo es eso. Vamos por un buen 
camino y debiese venir pronto el 
despegue”, dijo el técnico del “León”, 
Renato Ramos, quien fue jugador de 
la UdeC en dos etapas, marcando 
más de 30 goles y dejando buenos 
recuerdos. 

Por el lado auricielo, el defensa 
Claudio Navarrete aseguró que 
“afrontaremos con todo la primera 
fase de esta Copa Chile. Tenemos 
plantel para pelear. Sabemos que el 

Se vuelven a 
ver las caras 
tras largos 
ocho años
Deportes Concepción y UdeC chocan 
esta tarde en Collao por la Copa Chile. 
Quien gane, avanzará de ronda.

mediodía del domingo 28 de abril de 
2013, triunfo 2-0 para el Campanil 
con goles de Gabriel Vargas. 

Carlos Campos A. 
carlos.campos@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

I. DE CAUQUENES

Estadio: Fiscal de Talca 
Hora: 15:00  
Árbitro: Reinerio Alvarado

FERNÁNDEZ VIAL

rival es duro, pero nuestro objetivo 
es ir pasando fases. Esperemos que 
sea un encuentro bonito, porque 
dicen que es un clásico y vamos a 
estar con los dientes apretados”. 

La última vez que jugaron fue el 

EJECUCIÓN DIRECTA. REZAGO 
MINISTERIO  BIENES NACIONALES.   
PRIMERA PUBLICACIÓN. Secretaría 
Regional Ministerial de Bienes Nacionales, 
Región del Biobío.  
 
REGIÓN DE ÑUBLE 
PROVINCIA ITATA 
COMUNA DE COELEMU 
 
1.- Resolución Nº E-644 de fecha 09 de 
junio de 2021 se acogió a tramitación 
la siguiente solicitud para inscripción 
de Propiedad en la comuna y Sector 
señalado en la Región del Biobío, 
conforme al Art. 11 de D.L. 2695 del 
año 1979 terceros interesados tienen 
plazo para deducir oposición desde el 
momento en que se acoja la solicitud 
a tramitación y hasta 60 días hábiles 
desde la segunda publicación, plazo 
que vence el 27 de septiembre de 2021 
bajo apercibimiento de ordenar 
inscripción a favor de SAÚL EDGARDO 
VERA VIDAL, EXP. N° 70520, RURAL, 
Lugar DINAMAPU, predio PATTY, Roles 
Matrices N° 235-17 y 235-18, SUPERFICIE 
1.296,64 m2., NORTE: Río Itata en 12,66 
metros. ESTE: Dagoberto Emilio Díaz 
Núñez en línea quebrada de 9,15; 67,21 

y 36,82 metros, separado por cerco. 
SUR: Camino Público de Coelemu a 
Vegas de Itata en 11,42 metros. OESTE: 
Honoria Vidal Ormeño en línea quebrada 
de 33,92; 42,86 y 37,05 metros, separado 
por cerco. 
 
 
 

COMUNA DE FLORIDA 
SOLICITUD DE DERECHO DE 

APROVECHAMIENTO DE AGUAS 
 
LORENA DE LAS NIEVES PALMA 
CAAMAÑO, R.U.T. 10.929.061-0 solicita 
un derecho de aprovechamiento de 
aguas subterráneas por un caudal máximo 
de 1,7 l/s, por un volumen total anual de 
50.000 m3, de carácter consuntivo, de 
ejercicio permanente y continuo, para 
consumo humano, y de extracción 
mecánica desde un pozo profundo 
ubicado en la Comuna de Florida, 
Provincia de Concepción, Región del 
Biobío, localizado en un punto definido 
por la coordenada U.T.M. (m) Norte 
5929689 y Este 702194, radio de 
protección de 200 m, con centro en el 
pozo. Coordenadas U.T.M. referidas a 
Huso 18H, Datum WGS84.
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*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

Santoral: Leonidas / Manuela / Micaela

PUZZLE

Ambulancias:  131 

Bomberos:  132 

Carabineros:  133 

Investigaciones:  134 

Fono Drogas:  135 

Inf. Carabineros:  139 

Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 

V. Intrafamiliar:  800 220040 

Delitos Sexuales:  565 74 25 

Defensa Civil:  697 16 70 

Fono VTR:  600 800 9000 

Fono Essbío:  600 33 11000 

Fono CGE:    600 -777 7777

TELÉFONOS

FÁCIL

SUDOKUS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Farmacia Concepción  
• San Martín 1029 depto. 1

SAN PEDRO
Ahumada 
• Michimalonco 1120 (Atención durante las 24 horas)

CHIGUAYANTE
Cruz Verde 
• Manuel Rodríguez 925

TALCAHUANO
Estación 
• Bilbao 445 local 2

Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501  
   (Atención durante las 24 horas)

MEDIO EXPERTO
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